

Crean fondo de inversión para negocio de la quinua

La Sociedad Administradora de Fondos de Inversión Unión (perteneciente al Grupo Financiero Unión) ha creado el fondo de inversión agrario denominado Proquinua Unión.

En un comunicado, la entidad dijo que Proquinua Unión es un patrimonio autónomo de carácter cerrado constituido a partir de los aportes de inversionistas particulares y/o institucionales que inicia operaciones con una cartera estimada de 420 millones de bolivianos y una calificación de AA3 otorgada por Pacific Credit Ratings.

Agregó que el fondo forma parte del megaproyecto de apoyo al sector quinuero iniciado por SAFI Unión y se enmarca en las políticas estatales de seguridad alimentaria y manejo ecológico de suelos.

Unión indicó que el fondo busca impulsar el desarrollo de la producción y comercialización del grano de quinua orgánica y sus derivados en el mercado local y en mercados extranjeros, mediante el financiamiento a las asociaciones de productores campesinos, además de otras empresas exportadoras que trabajen dentro del marco de convenios de comercialización de quinua real orgánica y de comercio, destinados ambos a favorecer en asesoría, mercado y precios a los productores campesinos.

Al margen de constituirse en un mecanismo de inversión no tradicional, Proquinua pretende beneficiar a las principales asociaciones productores campesinas de quinua del altiplano boliviano.

Azúcar: Gobierno espera datos para levantar veto

El Gobierno dijo ayer que aún espera la certificación de los lotes de azúcar en el país para autorizar la exportación de los excedentes.

“La obligación es garantizar el mercado interno y el excedente exportar con la finalidad de generar mayores recursos económicos para los productores y para el país”, dijo en una conferencia de prensa el viceministro de Desarrollo Rural, Víctor Hugo Vásquez.

Explicó que una primera evaluación mostró que existe azúcar almacenada en varios departamentos del país y el abastecimiento del mercado interno estaría garantizado.

Vásquez informó que su despacho y el Ministerio de Desarrollo Productivo y Economía Plural están a la espera de los datos finales de las reservas de azúcar en los almacenes de los ingenios azucareros.

“Estamos esperando la conclusión de la evaluación y una vez que se termine tendremos los datos correspondientes”, reiteró Vásquez.

De acuerdo a datos oficiales, el consumo nacional es de 7,5 millones de quintales de azúcar cada año y se prevé que la producción de los ingenios en la presente gestión será de 9,5 millones de quintales, por lo que la producción excedentaria podría estar por encima de los 2 millones de quintales de azúcar.

“Si es que hay suficiente azúcar la producción sale. Sin embargo, el tema de la exportación dependerá de esta evaluación”, añadió Vásquez.

FAO pide protección para los cultivos tradicionales

Los cultivos alimentarios tradicionales y otras variedades vegetales de todo el mundo necesitan protección urgente frente al cambio climático y demás presiones medioambientales, subrayó ayer la FAO, en el décimo aniversario del Tratado Internacional para proteger y compartir los recursos fitogenéticos.

El director general de la FAO, Jacques Diouf, pidió a los países que desarrollen políticas específicas para conservar y potenciar el uso de las variedades vegetales para las generaciones venideras, según un comunicado de prensa del organismo.

“La conservación y uso sostenible de los recursos fitogenéticos para la alimentación y la agricultura son claves para garantizar que el mundo produzca alimentos suficientes para alimentar su creciente población en el futuro”, señaló.

Descartan escasez de alimentos

El viceministro de Desarrollo Rural y Agropecuario, Víctor Hugo Vásquez, descartó ayer una eventual escasez de alimentos en las fiestas de fin de año y aseguró que los mercados de estarán abastecidos y que los precios de los productos serán bajos.

Vásquez destacó la buena producción de carne en esta gestión, incluso con excedentes para exportar, por lo que no se justificaría un alza de precios por la temporada de Navidad y Año Nuevo.

Señaló que el precio de la carne de pollo no debe sobrepasar los 14,50 bolivianos el kilogramo, para el comprador final.

El ejecutivo de la Confederación de Gremiales de Bolivia, Ernesto Rada, dijo que no habrá una “exagerada” elevación de precios de los alimentos y que por ahora existe un stock suficiente para atender la demanda de la población.